

DIARIO DE BARCELONA,



del domingo 4 de mayo de 1817.

Santa Mónica viuda.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de los Angeles, de religiosas de Santo Domingo: se reserva á las siete.

Salta el sol á las 5 h. 2 m., y se pone á las 6 h. 58 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
2 11 noche.	12 grad.	27 p. 11 l. 3	E. semicubierto llovido.
3 6 mañana.	12	27 11	Idem cubierto llovido.
id. 2 tarde.	12	6 27 11 2	Idem idem rociado.

FRANCIA.

Paris 5 de Abril.

Habiéndose manifestado un movimiento de insubordinacion en la tercera compañía de guardias de Corps contra algunos oficiales de la propia compañía, sabedor de ello el Rey mandó inmediatamente que se disolviese. Los enseres de la compañía fueron conducidos ayer mañana á Versailles, donde debe componerse aquella de nuevo. La orden está concebida en estos términos:

» Luis por la gracia de Dios &c., Hemos mandado y mandamos lo que sigue:

» La compañía de Noailles de nuestros guardias de Corps queda disuelta.

» Se reformará en Versailles inmediatamente.

» Dado en Paris á 8 de Abril de 1817. = Luis. = Por mandado del Rey el mariscal duque de Feltré.»

El resto del contingente del ejército inglés, que debía salir de Francia, dió la vela de Calais el 3 de Abril para Inglaterra.

El día 5 del corriente falleció en esta capital el mariscal Massena.

En todo el año de 1816 se han vacuado en el departamento de Meurthe 15600 individuos. El prefecto de este departamento adjudicó los premios prometidos á los que propagaron con zelo este saludable preservativo.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

El oficio que por separado recibió el Exmo. Sr. Capitan general de los Reales ejércitos y de este Principado, de la Junta de Gobierno de los Canales del Urgel, y se cita en el otro oficio transcrito en el diario de ayer, es del tenor siguiente:

„ Excmo. Sr. = Superadas en parte las grandes dificultades que se ofrecian para dar principio á la grandiosa empresa de la construccion de los Canales

de Urgel, tiene por fin esta Junta la indecible satisfaccion de participar á V. E. que los comisionados individuos de la misma D. Magin Iglesias y Don Antonio Puig, que pasaron al punto de Camarasa y otros, con los Sres. el brigadier D. Josef Santacruz, coronel del Real cuerpo de Ingenieros, Inspector general de la obra nombrada por S. M. y el director facultativo D. Tomas Soler y Ferrer, avisan con fecha de 28 de este mes desde la Cuadra de Flix, que en el mismo dia se empezó el trabajo del Canal subalterno en las inmediaciones de dicha cuadra de Flix á la parte izquierda del rio Sió, con universal aplauso de todo aquel pais, y en medio de las aclamaciones y victores de una multitud de espectadores que concurrieron al acto de abrirse el trabajo, llenos del mayor júbilo y bendiciendo á nuestro adorado Monarca por las bondades que derrama sobre sus vasallos, y á V. E. por la decidida proteccion que dispensa á una obra, de la que depende la felicidad de toda esta Provincia. = La Junta se complace en anunciar á V. E. que el haberse podido dar principio á la obra, se debe en gran parte al zelo de los Sres. Inspector y Director y de los comisionados de la misma, que han trabajado incesantemente en el desempeño de su encargo. = Luego que los mismos Sres. Inspector y Director habrán dispuesto y arreglado el trabajo, de modo que pueda continuarse sin su presencia, se trasladarán al punto de Pons, con otros dos vocales de esta Junta, á fin de disponer lo conveniente para que en el momento pueda darse principio á la obra del Canal principal en el parage que presente mayor oportunidad para emplear el mayor número de brazos que pide la actual calamidad. = Llena de gozo esta Junta, y mientras dispone la remision del testimonio del auto formal que, debidamente autorizado, se levantó de la abertura del trabajo en dicho punto de Flix, se apresura en dar este aviso á V. E. para los efectos que convenga, no dudando de la satisfaccion que causará á V. E. esta importante noticia, por el interes con que mira y protege tan grande empresa. = Dios guarde á V. E. muchos años. Tárrega 30 de Abril de 1817. = Excmo. Sr. = Francisco de Pastoret. = Antonio Castellano. = Cayetano Puig. = Francisco Bagils y Merlius, secretario. = Excmo. Sr. D. Francisco Xavier de Castañes, Capitan general &c. protector de los Canales de Urgel."

Y de órden de S. E. se anuncia al público para que no ignore circunstancia alguna que pueda contribuir á su satisfaccion.

AVISOS AL PÚBLICO.

Dofia Francisca de Paula Brickdale, se servirá acudir á la Secretaría de la Capitania general para enterarse de una órden superior que la pertenece.

En las tardes de los dias 8 y 9 del corriente mayo, en el portico de San Jaime de esta ciudad, con intervencion del corredor Real Josef Crous, se arrendarán en pública subasta por el tiempo de cuatro años, contaderos desde 1.º de este mismo mes, todas las rentas que el ilustre Sr. Marques de Benavent poseía en los términos de Benavent, Binfaro y Huerta de Lerida, y que hoy percibe la ilustre Sra. Dofia Maria del Carmen de Riquer y de Gallegos, Marquesa actual, en virtud de Real órden, bajo los pactos y condiciones de la taha aprobada por el muy ilustre Sr. Intendente, que junto con la relacion de dichas rentas se halla en poder de D. Nicolas Simon Labrós, Escribano Real colegiado de número de esta ciudad, y que á mas tiene el referido corredor, á quienes podrán acudir para enterarse los pretendientes del dicho arriendo.

Con auuencia del Real Tribunal de Comercio de esta ciudad, se celebrará mañana lunes 5 del corriente á las cinco de la tarde en una de las piezas de la Real Casa Lonja, junta de acreedores de la masa de los señores Roitg y de Feliu, previéndose tanto á los propietarios como á los representantes, que es sumamente necesaria la asistencia para tratarse de asuntos muy interesantes á la dicha masa.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Valencia, Burriana, Alfáques, Tarragona y Vilanova en 8 dias, el patron Antonio Alaban, valenciano, laud las Almas, de 18 toneladas, con arroz y otros géneros á varios. = De Ipsara y Tolon en 34 dias, el capit. Ciriaco Alexandroff, ruso, polacra Minerva, de 200 toneladas, con trigo de su cuenta. = De Vinaroz en 4 dias, el patron Josef Bel, valenciano, laud la Virgen de Misericordia, de 27 toneladas, con vino de tránsito. = De Constantinopla, Ipsara, Génova y Niza en 60 dias, el capitán Constantino Andrea, ruso, bergantin-polacra San Nicolas, de 166 toneladas, con trigo de su cuenta. = De Génova, Niza y Palamós en 27 dias, el patron Miguel Xemena, mallorquin, polacra San Francisco de Paula, de 90 toneladas, con aceite, cáñamo, lienzos y otros géneros para esta y de tránsito. = De Málaga en 9 dias, el capitán Antonio Bausom, francés, laud Otoño, de 28 toneladas, con vino, pasas, plomo y otros géneros de tránsito para Marsella.

Dieta. De 300 quarteras de trigo de Aragon á 113 rs. 7 ds. la cuartera, en el almacén de D. Josef Prat, al lado de la Ayuda, en la parte de las Beatas de Santa Catalina: véndese por cuarteras, cortanes y medios cortanes; y durará mañana y pasado mañana.

Fiesta. Hoy 1.º domingo de mayo, la iglesia parroquial de San Cucufate de la presente ciudad, tributa á la Virgen del Rosario afectuosos cultos, como lo acostumbra todos los años: á las 10 se habrá solemne oficio que cantará la Rda. Comunidad: por la tarde á las 6½ se empezará el devoto novenario con el santísimo rosario, cuyos misterios explicará el R. P. Fr. Segismundo Casas, Lr. en sagrada Teología, en el colegio de PP. Trinitarios calzados, haciendo despues el ejercicio de la novena, y en seguida una breve plática; concluyéndose la funcion con los gozos á la Virgen: en los demas dias proseguirá el mismo orador á la misma hora.

Avisos. El señor Ramon Ravella se servirá pasar á casa de Ramon Ravella, calle de la riera de San Juan, núm. 6, donde se le entregará una carta que se recibió del cartero y por su contenido se vió ser equivocacion de sugeto por la igualdad de nombre.

Una señora viuda desearia encontrar dos ó tres señores solos para darles de comer, cama y demas asistencia: vive en la calle del Bou de la plaza Nova, núm. 20.

Ventas. Quien quiera comprar una pieza de tierra campa plantada de árboles de parra de tenuta de 12 á 13 mojadas: otra pieza de tierra campa rodeada de parras de tenuta 9 cortanes poco mas ó menos: otra pieza de tierra campa de tres mojadas poco mas ó menos; y una era y corral con lugar para tener paja, todo sito en el término de San Boy de Llobregat, puede confírirse con Francisco Mas y Fontana, notario, en la bajada de Santa Eulalia, que les dará razon; y para tratar del precio con Francisco Via, cerero, en la bajada de la Cárcel.

En el almacén de Josef Vilasau, frente la fonda del Sable, calle de la Espartería vieja, se venden pasas de Corinto de superior calidad, á 39 la libra.

En la calle de Trentaclaus, casa núm. 12, frente de la traviesa de Lancaster, cuarto principal, encima del espartero, se vende un uniforme grande, nuevo, de comisario ordenador, el que se dará con mucha equidad: es casaca y chupa. En la misma casa se vende una colección de diez cuadros de pinturas de buen gusto.

Cualquiera que quisiere comprar las tierras de Pablo Lluçia y Borrull, de Capellades, que son tres viñas, un bosque y un campo, éste de regadío, y las viñas en muy buen parage, acuda al señor Juan Almirall y Romani, papelero, en la Boria, el que les enterará de todo lo conveniente.

Retornos. En el meson de la Buena Suerte hay una tartana para Perpignan, otra para Figueras, y la diligencia de Gerona que sale un dia por otro para Gerona, otra que sale todos los dias para Arenys á las dos de la tarde.

En el meson de Gerona hay una tartana de retorno para Lérida ó su carrera que saldrá el lunes por la mañana.

Alquiler. El sillero de la calle de la Fustería que hace esquina á la de la Merced, informará de quien tiene en aquellas inmediaciones un primer piso bastante capaz para alquilar, todo pintado y dorado, propio para un señor comerciante.

Sirvientes. El maestro sastre Juan Coy, en la calle de Basea, informará de una señora soltera de edad 40 años que desea colocarse en una casa decente para servir de camarera, ama de llaves ó bien de cocinera, pues sabe bien los quehaceres para desempeñar estas obligaciones.

Si algun sugeto ó matrimonio pasa de Barcelona á cualquiera otra parte de España, y necesite una camarera viuda de edad 30 años y sin hijo alguno, podrá conferirse con Josef Duran, que vive en la calle de Asahonadors, casa de un cubero, núm. 5, segundo piso.

Nodrizas. El que necesite una ama para criar una criatura, podrá acudir frente de los Gupuchinos, tienda donde hacen flores, núm. 6.

Otra de edad de 28 años y leche de año y medio, que vive en la calle del Bou de la plaza Nova, núm. 20, primer piso, desea criar.

Quien necesite otra recién parida y de primer parto, acuda á la calle dea Tarrós, núm. 27, escalerilla de Castell.

Teatro. Hoy la compañía española egecutará la pieza en tres actos de D. Antonio Marques y Espejo: *el Aguador de Paris*: seguirá el solo de Ballote; dando fin con el gracioso sainete: *Herir por los mismos filos*. Actores en la comedia señoras Galan, Rodriguez, Llorente, señores Galindo, Chiner, Ibañez, Blanco, Viñolas, Orgaz y resto de compañía. A las siete.

Entrada de anoche 1732 rs. vn.

Hoy domingo 4 del corriente, en el salon del Palao, habrá un nuevo espectáculo de puntos de vista marítimos y terrestres con sus correspondientes figuras, el que será intermediado con experiencias de física y mecánica. Entrada general 2 rs. vn.: las targetas se despachan en el mismo salon de las diez á las doce de la mañana, y por la tarde de las tres hasta la hora que se empezará.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusí, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Libretería.